

Título: Desde el peor momento de la crisis se han recuperado 1,1 millones de puestos de trabajo

# Encuesta Nacional de Empleo del INE para el trimestre móvil a febrero: Desde el peor momento de la crisis se han recuperado 1,1 millones de puestos de trabajo

MATÍAS BERRÍOS B.

Paulatinamente, el mercado laboral ha venido retomando fuerza, dejando atrás la profunda caída que experimentó la ocupación en el momento más profundo de la crisis económica que desató la pandemia. En el trimestre móvil mayo-julio, el número de ocupados retrocedió 20% en 12 meses, equivalente a 1,8 millones de puestos de trabajos.

Así, de manera progresiva, de la mano de una mayor reapertura de la economía, la ocupación ha venido ganando terreno. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Empleo del INE, en el período diciembre del 2020 a febrero del 2021, la ocupación llegó a 8,1 millones de personas. Este nivel representa una recuperación, respecto del peor momento de la crisis, de 1,1 millones de puestos de trabajo.

Esta cifra alcanzada para el período equivale a un aumento de 46 mil puestos, respecto del trimestre móvil inmediatamente anterior; siendo el menor incremento en número de ocupados desde que se inició la recuperación de puestos de trabajo (ver infografía).

Juan Bravo, director del Observatorio del Contexto Económico UDP, destaca que la desaceleración brusca en el ritmo de creación mensual de empleos ocurre en diciembre de 2020, lo que coincide con el paso a fase 2 en la Región Metropolitana. "Eso generó una enorme incertidumbre cuyo efecto es dificultar la toma de decisiones de producción y contratación de las empresas, inhibiendo la generación de empleos", plantea el economista.

**DESEMPLEO**  
 En el trimestre móvil diciembre del 2020 a febrero del 2021, la tasa de desempleo llegó a 10,3%.

Cifra representa un aumento de 46 mil personas respecto al trimestre móvil anterior. Del total recuperado, casi la mitad son formales, ganando terreno importante sobre la informalidad.



Fuente INE

EL MERCURIO

Cantidad de empleos recuperados desde el peor momento de la crisis

Comparación a partir del trimestre móvil mayo-julio de 2020. En miles de personas.

	Número	Aumento*	Formal	Informal	Hombres	Mujeres
2020	Jun - Ago	119,02	61%	39%	46%	54%
	Jul - Sep	291,86	172,8	48%	52%	46%
	Ago - Oct	594,47	302,6	41%	59%	40%
	Sep - Nov	843,53	249,1	37%	63%	37%
	Oct - Dic	953,02	109,5	38%	62%	37%
	Nov - Ene	1.048,23	95,2	41%	59%	39%
2021	Dic - Feb	1.094,43	46,2	47%	53%	40%

\*Respecto a período inmediato anterior

Fuente INE

EL MERCURIO

del formal, lo que a su vez se debe a que el empleo informal cuenta con menos mecanismos de protección ante una situación de cuarentena total.

Con todo, durante el período, la tasa de desocupación alcanzó un nivel de 10,3%, completando así 10 meses con un desempleo sobre los dos dígitos.

## Nueva ola de destrucción de empleos

Marzo marcó un recrudescimiento en las cifras de contagio, lo que conllevó a que gran parte de la ciudadanía volviera a un período de hibernación. Para Bravo, al entrar nuevamente en una etapa de cuarentenas totales masivas a partir del mes pasado muchas actividades económicas no se podrán realizar, lo que llevará a una nueva ola de destrucción de empleos, tanto formales como informales. "Eventualmente, en el dato de marzo ese impacto no será tan evidente, pero en abril ya debiera reflejarse ese efecto negativo sobre el empleo", anticipa.

Por su parte, el economista senior de LyD, Tomás Flores, remarca que en la medida que vuelven las cuarentenas, la recuperación del empleo se revertirá, ya que por ejemplo, el cierre del sector comercio hasta el 16 de mayo —idea que fue desechada en la tramitación del proyecto de ley que posterga las elecciones— y que hoy da trabajo a 1,5 millones de personas, implica que miles de trabajadores serán suspendidos de sus trabajos.

## Caída en minería traería un débil febrero

De acuerdo con información del INE, durante febrero la producción manufacturera se contrajo un 0,6% interanual, moderando el retroceso de enero que llegó a 4,3%. Por su parte, la actividad minera se contrajo 6,2%, un nivel más profundo que el mes previo, cuando llegó a -0,4%.

Tras esto, según anticipan los expertos, el Imacec de febrero anotará un débil desempeño. "La alta base de comparación de febrero del año pasado, más la caída de la producción minera e industria auguran un Imacec que podría bordear, a lo menos, una caída de 3% para febrero", anticipa Tomás Flores, economista senior de LyD.

El economista jefe de Itaú, Miguel Ricaurte, señala que los indicadores de actividad de febrero fueron débiles, pero las mejoras frente a enero están en línea con un escenario de recuperación gradual. "Esperamos que el Imacec se contraiga 0,5% interanual en febrero, una mejora con respecto a la caída de 2,8% en enero", prevé.

Mientras que desde BCI anticipan una caída de 2,3% en 12 meses, Clapes UC ve una contracción en un rango de 0,6% a 1,6%.

